
UBA》帶學弟練球享受責任、苦練三分當修身 中興一級再圓夢的另

類推手王聖翔 
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「賈凡教練說我是和平高中出來的，有 HBL 甲級歷練，又是大四學長，可以帶

學弟，就讓我幫忙練球，我欣然接受，也把責任當享受。」睽違 10 年下季將重

返 UBA 一級的中興大學「一哥」，也是 6 日力克醒吾科大的致勝功臣大四後衛

射手王聖翔說。 
 
王聖翔全場飆進 5 記三分球拿 21 分，含第三節壓哨一投，乃至決勝的第四節，

2 記近乎「show」的不可諰議三分球，賽後賈凡教練對他讚譽有加，除了場上

球星級表現，場外的領袖氣質、領導能力，更是賈凡除了自身的中興教職、教

練，偶還要上直播當球評，本季又多了 T1 新職，分身乏衛，但放心把球隊練球

的重任交給王聖翔的主因。 
 
王聖翔出身北市和平高中，和平連幾年挑戰 HBL 資格賽，都功敗垂成，也是王

聖翔迄今仍耿耿於懷，乃至生涯的小遺憾，他說：「總是差那麼一點、缺一口

氣，始終無法一圓 HBL 甲級球季的夢。」 
 
但失之東隅、收之桑榆，和平畢後王聖翔考上中興大學，雖都打二級，但每年

從不忘試著挑戰前四名，翌年可升上一級，他說：「上季最嘔，中區預賽就出

局，連複賽都沒得打，還好今年終於圓夢。」 
 
過去在和平，王聖翔並非射手，隊上的第一射手是這幾年披文化袍打 UBA 一級

的熊哲言，也即已故前新浪、中華男籃國手射手熊仁正的愛兒。 
 
被問到現在為何身為中興的頭號射手，三分球更是一絕，王聖翔說：「是啊，我

跟熊哲言在和平並肩作戰三年，最準的永遠是他。」 
 
至於成功轉型，王聖翔說，不二法門就是苦練，每天投進數在一百到兩百之

間，且如同享受責任，也把練投當享受，且得更有信心。 
 
說話簡潔有力、回話言簡意賅，王聖翔著實演活了自己在中興的角色，他說：

「中興陣中既有三名曾經 HBL 甲級歷練的球員，我及來自北市成功高中的黃斐

勖、曹爾方，其他幾都是 HBL 乙級出來的，誠如賈凡教練所說，上季我們跟

HBL 甲級臺中青年高中三場練習賽，不僅被打爆、乃至被電到怕。」 
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但王聖翔說：「本季不一樣，我們倒贏青年三場，當然，青年今年實力或許沒去

年好，最重要的是中興有進步，才能反敗為勝。」 
 
賈凡教練說，王聖翔及兩名成功畢業的 HBL 甲級球員，在中興扮重要 角色，外

加本季初來乍到的 195 公分大一菜鳥中鋒黃冠評，出身上季 HBL 乙級第二名高

師附中，本季來後，中興高度提升，利禁區競爭力增強，都是 6 日一戰晉級一

級的重要因子。 
 
如願幫學弟打下一級的「福利」，王聖翔被問及下季是否考慮延畢，享受一下一

級的滋味，他說，機率應不大，但不完全排除，屆時再看吧。 


